



GUIDO GIRARDI, SOBRE EL PRIMER CONGRESO FUTURO EN ÁFRICA

“Chile y Marruecos tienen un potencial único para liderar el desarrollo sostenible”

Chile llevó su modelo único de reflexión científica y social a Rabat. Cambio climático, inteligencia artificial, energías limpias, seguridad alimentaria e igualdad de género fueron los ejes de un evento que busca transformar el futuro de la humanidad. **FERNANDA GUAJARDO**

El Congreso Futuro, el mayor evento regional de divulgación del conocimiento nacido hace más de una década, marcó un nuevo hito con su primera edición en Marruecos, celebrada los días 17 y 18 de diciembre en Rabat. Este evento sentó en el parlamento marroquí a líderes políticos, científicos, intelectuales y de la sociedad civil de ambos continentes, consolidando una plataforma de diálogo para enfrentar los desafíos globales más urgentes. La internacionalización del Congreso Futuro se presenta así como una iniciativa estratégica para conectar América Latina, África y Europa en un momento crucial para el desarrollo sostenible y la gobernanza global.

UNA ALIANZA ESTRATÉGICA ENTRE CONTINENTES

La edición de Rabat destacó la cooperación entre Chile y Marruecos como un modelo para fomentar relaciones más equilibradas desde el Sur Global. El evento fue convocado por el Parlamento de Marruecos y la Fundación Encuentros del Futuro (FEF), con la participación de ministros, académicos y expertos de alto nivel. Entre los asistentes destacaron la presidenta de la Cámara de Diputados de Chile, Karol Cariola; el ministro de Relaciones Exteriores, Alberto van Klaveren, y Guido Girardi, cofundador del Congreso Futuro y uno de sus princi-



PARLAMENTO DE MARRUECOS

pales impulsores.

Girardi resaltó la relevancia de esta colaboración al afirmar: “Chile y Marruecos tienen un potencial único para liderar el desarrollo sostenible del futuro. Desde nuestros desiertos hasta nuestros recursos marítimos y minerales, contamos con las herramientas necesarias para abordar problemas globales como la crisis climática, la transición energética y la seguridad alimentaria”. Por su parte, la presidenta de la Cámara de Diputados, Karol Cariola, señaló: “Este esfuerzo conjunto nos posiciona como líderes globales en la reflexión sobre el futuro, permitiendo que América Latina y África encuentren soluciones innovadoras basadas en la evidencia científica”.

Uno de los temas centrales del encuentro fue la transición hacia energías renovables. Chile y Marruecos, con sus vastos recursos solares en los desiertos de Atacama y el Sahara, se posicionan como líderes potenciales

en la producción de hidrógeno verde y otros combustibles limpios.

Girardi enfatizó el impacto geopolítico de esta transición: “Así como el petróleo definió la geopolítica del siglo XX, las energías limpias serán el núcleo de la nueva era”.

LA DECLARACIÓN DE RABAT: UN COMPROMISO GLOBAL

El evento culminó con la firma de la Declaración de Rabat, un documento que establece una hoja de ruta para la colaboración entre América Latina y África. Entre sus principales puntos, se destacan la promoción de energías renovables, el fomento de la igualdad de género, el acceso equitativo a la tecnología y la mejora de la seguridad alimentaria y la salud. La declaración también hizo un llamado urgente a los líderes mundiales para actuar frente a la crisis climática y las desigualdades tecnológicas.

Una nutrida delegación de autoridades chilenas participó en la cita, que tuvo entre sus oradores a figuras como Eugenia Gayo, Julieta Martínez, Eric Sadin, José María Lassalle, Bruno Patino, Laurence Devillers y Rafael Yuste.